

POR HACER MEME
CON ALERTA AMBER

Familiares de desaparecidos protestan vs diputada

CDMX 8

FAMILIARES DE DESAPARECIDOS

PROTESTAN POR MEME DE DIPUTADA DEL PAN

Se manifiestan contra América Rangel, quien alteró una ficha de la Alerta Amber y puso a Sheinbaum

OMAR MONTALVO
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.— Decenas de familiares de personas desaparecidas se manifestaron a las afueras del Congreso de la Ciudad de México, exigiendo a la diputada panista, América Rangel, por bromear con una ficha de desaparición de la Alerta Amber.

Con enojo, las colectivas de búsqueda sostuvieron carteles que decían “Respeto para las víctimas”, “América Rangel Irresponsable” y “Alerta Amber no es un meme”, pues consideran que la sátira que hizo la diputada es frívola ante la tragedia de miles de familias y de víctimas.

A pesar de que la mayoría de las personas inconformes exi-

gían una disculpa pública por parte de Rangel, otros aseguraban que utilizar una ficha de Alerta Amber en un meme viola los artículos 189, 243, 244, 245 y 246 del Código Penal Federal, otros del Código Penal de la Ciudad de México, así como al sistema internacional de Alerta Amber, al utilizar de forma indebida el llamado de emergencia, por lo que son necesarias las sanciones correspondientes y no las faltas de la diputada no se pueden quedar en una disculpa.

Dicho meme por el que acusan a Rangel, es el de la ficha de desaparición en el que colocó la imagen de la Jefa de Gobierno capitalino, Claudia Sheinbaum, por asistir a eventos oficiales de otros estados que han extendido la invitación a la mandataria, quien ya ha aclarado a la oposición y medios que es parte de las actividades de un gobernador.

DISCULPA



La mayoría de los inconformes exige una disculpa



pública por
parte de Ran-
gel

FRÍVOLA



Consideran
que la sátira
que hizo la
diputada es
frívola ante la
tragedia



Mostraron su enojo contra Rangel



OPINIÓN**SIN PROTOCOLO****LA CARRERA TRICOLOR****JOEL SAUCEDO**

En el PRI, partido todopoderoso por más de 70 años, entran al juego de la sucesión diversos personajes.

Independientemente de una eventual alianza con PAN y PRD para el 2024, los priistas se mueven.

De eso da cuenta el último reporte de Los Presidenciables 2024, de la empresa Research.

De entre los que destacan en la palestra política, está Enrique de la Madrid, hijo del expresidente Miguel de la Madrid (1982-1988).

A la pregunta de quién le gustaría que fuera el candidato presidencial del PRI, 25% –nivel más alto– se pronunció por Enrique. Con la misma interrogante, el senador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong, alcanza 22% de los encuestados.

Después, con 16% se ubica el diputado Alejandro Moreno, actual presidente nacional priista.

Por todos son conocidas las aspiraciones de "Alito"; es quien al mismo tiempo lleva los acuerdos y negociaciones de Va Por México, con PAN y PRD.

Sin embargo, las críticas en su contra se centran en que no debe ser juez y parte al momento de decidir quién será el candidato priista.

Le sigue con 15% el exgobernador, exdirigente nacional del PRI y excoordinador de los diputados y senadores, Manlio Fabio Beltrones.

Por experiencia, la carta fuerte del Revolucionario Institucional debiera ser Beltrones. Pero lo anterior es lo que reflejan las preferencias de 600 entrevistas a nivel nacional con un intervalo de confianza de 95%.

A la vista de lo mencionado, los fuertes son De la Madrid y Osorio Chong. Muy distantes están Moreno y Beltrones.

Pero como en política nada está escrito, una mancuerna Osorio-Beltrones no sería para nada descabellada.

Así es como se mueven en el tricolor. ¿Pero y en dónde queda el gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo? ¿También se moverá?

PROSPECCIÓN... Más de dos meses II días después de que la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, entregó su tercer informe, será hasta mañana jueves cuando inicie la glosa en el Congreso de la CDMX con la comparecencia del secretario de Gobierno, Martí Batre. Difícilmente tendrá problema alguno el diputado número 67.



Coincide en que no hay aún inmunidad de rebaño

Diputado plantea llevar la vacunación casa por casa

RICARDO RUBIO considera que aún hay mucha población que no ha recibido dosis, aunque resalta que ahora hay más conciencia; asegura que hasta para las mascotas se perifonea



COVID-19
LA PANDEMIA EN MÉXICO

• Por Frida Sánchez
elsa.sanchez@razon.com.mx

El diputado Ricardo Rubio Torres, secretario de la Comisión de Salud del Congreso capitalino, coincidió con el Gobierno de la Ciudad de México en que aún no se puede hablar de una inmunidad de rebaño en la capital, pues hace falta mucha población por recibir la vacuna contra el Covid-19.

Prueba de ello, dijo, son las largas filas que se vieron los últimos días en los macromódulos habilitados para las personas rezagadas.

Asimismo, consideró que la estrategia de vacunación no debe basarse únicamente en invitar a la gente a acudir a los centros de inmunización, sino en acercar el biológico a la población.

"Concuero en que no hay una inmunidad de rebaño (...) Había ríos de gente en estos (módulos) que llaman extemporáneos o rezagados y seguramente tendrán que hacer una labor titánica", explicó, en referencia a las filas que se vieron en días pasados en los módulos.

En entrevista con *La Razón*, el legislador consideró que en la capital del país se debería seguir una estrategia de tocar "puerta por puerta" para llevar la vacuna contra el SARS-CoV-2 a cada casa de los capitalinos, y no únicamente apelar a invitar a la gente.

"Ir a tocar casa por casa, literalmente, en lugar de estar invitando a la población a que vaya, porque la gente, a veces, o no puede o no quiere ir; entonces, si ya tienes un servicio directo en tu casa, es más fácil que lo hagas; si hasta para vacunar a las mascotas pasan perifoneando", explicó el legislador.

Respecto a lo dicho a este medio por la titular de la Secretaría de Salud, Oliva López Arellano, acerca de que la capital está "mejor preparada que en otros momentos" para enfrentar la pandemia, el legislador explicó que actualmente la gente ya está más consciente y hay una "gran cantidad de población que está va-

cunada", por lo que, señaló, si han bajado las hospitalizaciones y los casos, se debe a que "lamentablemente todos hemos tenido en nuestro círculo cercano fallecimientos muy lamentables de amigos, familiares, personas cercanas, y solamente

así, desgraciadamente, entendimos, pero no porque el Gobierno tuviera una gran atención", comentó.

Por separado, la presidenta de la Comisión de Salud del Congreso, María de Lourdes Paz, recordó a este medio que la vacunación no evita que la población se pueda contagiar, sino que disminuye el riesgo de que se desarrollen síntomas graves; por ello, advirtió que el estar vacunado, y que la capital se encuentre en verde, no significa que "ya se terminó la pandemia", por lo que llamó a la población a continuar cuidándose, sobre todo, expresó, ahora que vienen los meses de

frío, época en la que también hay riesgo de contraer otros padecimientos respiratorios, como influenza estacional o gripes.

"El semáforo verde solamente es un indicador de que regresamos a las actividades y de que las defunciones y los niveles de contagio en la ciudad están a la baja", expresó la morenista.

Para Paz Reyes, resulta positivo que los ciudadanos continúen acudiendo a recibir la vacuna, aunque sea con el grupo de rezagados, ya que entre más población cuente con la dosis, será menor el riesgo entre la población.

o el dato

Hasta el 5 de noviembre se habían aplicado 13.8 millones de dosis, lo que coloca a la capital como líder mundial en cobertura.

513

Personas hospitalizadas había este lunes





PERSONAS que no se habían vacunado contra el Covid-19 en la etapa que les correspondía han sido inmunizadas durante los últimos días en la Biblioteca Vasconcelos.





Proponen derogar permisos para caza deportiva

ARTURO R. PANSZA

Durante la sesión ordinaria del Poder Legislativo de la capital, se presentó una iniciativa al Congreso de la Unión dirigida a erradicar todo tipo de crueldad animal.

El documento tiene el propósito de derogar y reformar todas aquellas disposiciones de la Ley General de Vida Silvestre, relacionadas con la caza deportiva de animales, actividad que no está penalizada y se permite mediante una regulación en dicha legislación.

Al fundamentar la iniciativa que promueve el integrante de la bancada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, Nazario Norberto Sánchez, aclaró que la caza es una crueldad más que esparcimiento, porque muchos de los animales que son heridos se arrastran horas o días enteros y agonizan con el cuerpo destrozado.

“Resulta claro que la caza de animales es una acción del todo cruel, pues muchos que son heridos se arrastran horas o días enteros con el cuerpo destrozado, las vísceras colgando o los huesos rotos a través de los bosques huyendo de los cazadores, o también otros animales en especial las aves silvestres, son alcanzadas por el plomo de las armas, pero no mueren al momento, sino que agonizan y sufren por bastante tiempo”, declaró al hacer su exposición desde la tribuna del recinto de Donceles y Allende.

El diputado morenista hizo notar que Tamaulipas, Nuevo León, Sinaloa, Sonora, Chihuahua y Zacatecas son líderes en turismo cinegético y pesca deportiva en el país, al representar uno por ciento del total de la industria turística.

Dijo que existen 12 mil 503 zonas autorizadas para su desarrollo y cada año crece 8.8%, al ser del gusto de empresarios y políticos, principalmente.

Sostuvo que hay varias consecuencias lamentables por la cacería, porque además del sentimiento de amenaza de los animales por la presencia del ser humano, la calidad del suelo se empobrece, los nutrientes son más escasos, empeora la polinización, además de generar extinción, agravar la calidad del agua y aumentar el brote de distintas enfermedades y plagas.

750

CLUBES de cacería existen registrados en la Secretaría de la Defensa Nacional



Comparecerá el gabinete de Sheinbaum en el Congreso

SANTIAGO JIMÉNEZ CARDONA CIUDAD DE MÉXICO.— La Junta de Coordinación Política del Congreso de la Ciudad de México aprobó las comparecencias vía remota y ante comisiones de funcionarios del gobierno central, con motivo de la glosa del Tercer Informe de Gobierno de la jefa de Gobierno.

El acuerdo de los partidos políticos representados en el Congreso local, define que se presentarán ante esta soberanía las siguientes instancias del gobierno capitalino: Secretaría de Gobierno, de Administración y Finanzas, de la Contraloría General, de Cultura y Secretaría de Desarrollo Económico.

Se continuará con las comparecencias con la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda, de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación, de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, de Inclusión y Bienestar Social, del Medio Ambiente y Secretaría de Movilidad.

Finalmente, se presentarán ante el Congreso los responsables de la Secretaría de las Mujeres, de Obras y Servicios, de Pueblos y Barrios Originarios y Comunidades Indígenas.

ADEMÁS



También se incluye al director de Metro



TIENEN MÁS DE 60 AÑOS

Piden verificar mercados de las 16 alcaldías CDMX

SANTIAGO JIMÉNEZ CARDONA
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.— El vicecoordinador de la Asociación Parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad, Martín Padilla Sánchez, solicitó a los titulares de las 16 alcaldías de la Ciudad de México llevar a cabo una verificación a las instalaciones de gas, luz eléctrica, agua, drenaje e infraestructura de los 329 mercados públicos que existen en la capital del país.

Es indispensable que los 16 alcaldes hagan la revisión exhaustiva de las instalaciones de los centros de abasto, para prevenir situaciones de riesgo que puedan desencadenar accidentes o desastres, afirmó.

En un punto de acuerdo aprobado por diputadas y diputados en el Congreso capitalino, el legislador recordó que en los últimos años, se han presentado diversos incidentes que han afectado a los mercados capitalinos, entre los que se encuentran los incendios ocurridos en los mercados de San Cosme, Abelardo Rodríguez, Morelos y Mercado de Flores de Xochimilco, que ocasionaron pérdidas económicas para las personas locatarias y daños en las estructuras de los inmuebles.

DESPLOME



En el mercado La Moderna, se desplomó el 50% del techo a causa de una fuerte granizada. También se han registrado dos incendios en La Merced



En el de Sonora pretenden eliminar venta de animales

ABASTO



Para cubrir sus necesidades alimenticias, la Ciudad de México cuenta con una red de abasto que consta de 329 mercados públicos



Protestan “buscadoras” en el Congreso local

● En las escalinatas del Congreso capitalino, la diputada local por Morena Xóchitl Bravo encabezó una protesta de familiares de personas desaparecidas, que exigieron una disculpa a la legisladora del PAN América Rangel, luego de que publicó en redes un meme con la ficha de búsqueda de Alerta Amber y la imagen de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. /24 HORAS



#MORENAYCOLECTIVAS

Exigen disculpa a Rangel

ACUSAN A LA PANISTA DE IRRESPONSABLE. 'TENGO LA CONCIENCIA TRANQUILA', DICE

POR CINTHYA STETTIN

CDMX@ELHERALDODEMEXICO.COM

Morena en el Congreso capitalino exigió a América Rangel, diputada del PAN, ofrecer una disculpa a colectivos dedicados a búsqueda de personas, después de que ésta hiciera un *meme* con una ficha de Alerta Amber buscando a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, a manera de burla.

En las escalinatas de Donceles, la morenista Xóchitl Bravo señaló que la acción de Rangel violó los derechos de quienes han sufrido alguna desaparición y, sobre todo, el derecho de las víctimas.

Acompañada por el colectivo Buscadoras de Tlalpan, Bravo expuso que la panista mostró "ignorancia e insensibilidad, actitud mezquina y falta de respeto hacia las instituciones, y más importante, a las víctimas y familias"

"Ha jugado con el único instrumento y herramienta que se tiene para buscar personas. No es *meme*, no es coartar el derecho a la libertad de expresión, porque ésta termina cuando empieza el derecho de los demás", aclaró.

Entanto, Rangel afirmó que no ofrecerá disculpas, al tiempo que externó su solidaridad "porque aquí la única falta de respeto es la nula atención de los gobiernos de Morena en atender a las víctimas de este terrible delito".

Respaldata por sus compañeros de bancada, destacó que Morena busca demandarla ante la Fiscalía local.

"Si es necesario me pondré a disposición de la Fiscalía y si consideran que compartir un *meme* es delito, me atenderé a las consecuencias y será un honor ser una perseguida política de este gobierno. Tengo la conciencia tranquila", dijo. 🇲🇪

800

CASOS DE MENORES DESAPARECIDOS, ESTE AÑO.

3

MIL ALERTAS AMBER, EN ESTA ADMINISTRACIÓN.

CHOQUE

1

• Xóchitl Bravo acusó que ha sido amenazada por bots.

2

• Los diputados del PAN cerraron filas con América Rangel.



FOTO: YADÍN XOLALPA



● **PROTESTA.** Buscadoras se congregaron afuera del Congreso capitalino.





ADOPCIÓN ÁGIL

• La Directora del DIF local, **Esthela Damián**, presentó el Programa “Hogares de Corazón”, el cual otorga una familia temporal a menores capitalinos y destacó que desde 2018, se han atendido dos mil 662 casos de menores con necesidades de un hogar. La funcionaria, dijo que la reforma impulsada por la ex diputada y actual embajadora en Argentina, **Lilia Rosbach**, logró la reducción de términos burocráticos en la adopción de menores. Además detalló que una vez que se cubren todos los requisitos, en 6 meses procede la adopción. Razón por la cual se han realizado ya, alrededor de 90 adopciones.

SIN MATERIALES

• En donde tienen detenidas las compras, es en el Congreso de la Ciudad de México, ya que, la Dirección General de Administración y la Dirección de Adquisiciones están vacantes, debido a que sus anteriores titulares renunciaron y hay una parálisis administrativa. De tal forma que en términos de adquisiciones, no pueden realizar ninguna compra de materiales o insumos, precisamente en el momento en el que las comisiones y comités comienzan a sesionar y necesitarán materiales, papelería y consumibles para realizar sus actividades. Ya veremos si esto no retrasa aún más las tareas legislativas.

CÁRCEL POR MEMES

• La diputada **Xóchitl Bravo**, propuso ante el Congreso de la Ciudad un punto de acuerdo, para exhortar a la Fiscalía General de Justicia capitalina, a investigar la alteración de la ficha de búsqueda de personas desaparecidas por parte de la diputada **América Rangel**. Debemos recordar que **Rangel Lorenzana**, publicó hace unos días un meme con una “Alerta Amber” para localizar a **Claudia Sheinbaum**, por lo que la diputada de Morena solicitó en el punto de acuerdo, que la FGJ analice si esta acción amerita sancionar con cárcel a quienes alteren documentación oficial para burlarse de otros.

ruta de Sanciones

• Para la diputada **Gabriela Salido** del PAN, la Ley de Desarrollo Urbano debe sancionar a las autoridades que omitan opinión o condicionen para cambios de uso de suelo. La legisladora dijo, que el Congreso de la Ciudad analizará en comisiones la propuesta de reforma a la Ley, para establecer claramente la ruta en las mismas y que se deberá seguir para iniciar el proceso de responsabilidad administrativa ante lesas conductas, por parte de personas servidoras públicas. Se propone que la Comisión de Desarrollo e Infraestructura Urbana, notifique a la Mesa Directiva de los incumplimientos y habiendo llevado a cabo esa acción, dé vista a la Contraloría para los efectos conducentes.





Falsa austeridad

Los gastos innecesarios no se han acabado en el Congreso de la capital: pese a las promesas de austeridad, los legisladores locales han caído en las mismas malas prácticas y derroches que la extinta Asamblea Legislativa del Distrito Federal

18

#RecursosPúblicos

FALSA AUSTERIDAD

Los gastos innecesarios no se han acabado en el Congreso de la capital: pese a las promesas de austeridad, los legisladores locales han caído en las mismas malas prácticas y derroches que la extinta Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF)

POR DAVID MARTÍNEZ
@TamarizDavid

El Congreso de la Ciudad de México olvidó la austeridad y derrochó recursos públicos en la compra de té, azúcar y utensilios de cocina.

Durante este 2021, la Primera Legislatura del Congreso erogó más de un millón de pesos en adquirir dichos insumos para sus unidades administrativas y los diputados

locales.

Sin embargo, este gasto se hizo en un contexto de austeridad, en el que Morena (grupo político con presencia mayoritaria en el legislativo) ha impulsado la eliminación de prestaciones en el Congreso y presumido el recorte en gastos.

Con esto, la primera legislatura del Congreso incurrió en las mismas malas prácticas de su antecesora,

la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) que también derrochó millones de pesos en galletas



y café en 2017.

Los gastos

El Congreso de la capital del país firmó 2 contratos para la adquisición de insumos de cafetería en 2021 que suman un total de un millón 369 mil 118 pesos, revela información de las adjudicaciones del legislativo que se puede consultar en su Portal de Obligaciones de Transparencia (POT).

Según la información revisada, el primer convenio comercial es el OM/DGAJ/DCVO/IL/IRP71-75/2021, cuyo objeto fue la "Adquisición de artículos e insumos de cafetería" y se otorgó a la Procesadora y Distribuidora Los Chaneques S.A. de C.V., representada legalmente por Alberto Casillas Lorenzo.

A través de este documento, el Legislativo adquirió diversas cantidades de endulzante tipo splenda, té de limón, manzana, canela, negro y verde.

Para cubrir el pago de este contrato, la Oficialía Mayor del Congreso aprobó un monto total de un millón 110 mil 240 pesos, consta el documento que se firmó el pasado 26 de julio tras un proceso de invitación restringida.

Posteriormente, está el contrato OM/DGAJ/DCVO/IL/AD71-70/2021 suscrito para la compra de artículos

de cristalería, cerámica y utensilios para cafetería, que se concretó el 27 de julio pasado por adjudicación directa.

En esta ocasión el proveedor beneficiado fue Emanuel González Flores, a quien se le pagó la cantidad de 258 mil 878 pesos por la compra de vasos de vidrio, termos de acero inoxidable, bowls de cerámica, jarras de vidrio, filtros de cafetera y cepillos para limpiar cafeteras.

Ambos contratos para proporcionar bebidas se firmaron aunque el Congreso no ha laborado totalmente de manera presencial: las sesiones del pleno se llevan a cabo en el recinto de Donceles los martes y los

jueves solamente, mientras que las reuniones de las comisiones, de la Junta de la Coordinación Política (Jucopo) así como las sesiones de la Conferencia Legislativa, se llevan a cabo de manera virtual.

Ahorros a medias

En 2018, después de que Morena ganó la mayoría en la primera Legislatura del Congreso de la Ciudad de México, la bancada guinda anunció que usaría su presencia en el Poder Legislativo para implementar políticas de austeridad.

Para enero de 2019, la bancada propuso y logró que se eliminara el seguro de vida para trabajadores de confianza y estructura: diputados consideraron que era un privilegio y que todos servidores públicos, debían afiliarse a los seguros sociales otorgados por el Estado.

"En diciembre de 2019 se aprobó la Ley de Austeridad y se fijaron los criterios que implican terminar con los seguros de gastos médicos privados en distintos órganos de gobierno, autónomos, dependencias, y el Congreso de la Ciudad de México

no será la excepción", mencionó en enero de 2018 el entonces vicedecordinador de la bancada de Morena en el legislativo, José Luis Rodríguez Díaz de León.

Desde entonces, el Congreso de la capital ha aplicado una política de austeridad con el fin de evitar derroches y efficientar el ejercicio de los recursos.

En marzo de 2020, previo a la peor etapa de la contingencia sanitaria por COVID-19, la bancada de Morena promovió la donación de 400 millones de pesos para la atención de la emergencia.

La propuesta fue aprobada por el pleno, con votos de la mayoría de Morena y sus aliados. Al respecto, la coordinadora de la bancada, Martha Ávila Ventura, señaló que el donativo

era posible gracias a las medidas de austeridad y a las modificaciones

en el gasto del Congreso.

"Mi grupo parlamentario planteó hacer un nuevo ajuste porque encontramos áreas de oportunidad para reducir los costos de la

operación del Congreso y consideramos que el gasto todavía se puede efficientar, queremos que los posibles remanentes beneficien a la gente. Queremos recuperar la esencia de la función pública y mandar el mensaje claro de que el servicio público no es para enriquecerse", dijo Ávila Ventura tras la aprobación del donativo.

En este contexto de medidas de austeridad y recorte de prestaciones, fue autorizado en este 2021 más de un millón de pesos para la compra de insumos de té y utensilios de cafetería.

Mismos vicios

En 2017, se dio a conocer en medios de comunicación que la ALDF había gastado de enero de 2016 a octubre de ese año un total de 15 millones de pesos en galletas y café.

Tras darse a conocer el derroche, la bancada de Morena en la ALDF (que era una minoría en la séptima legislatura del órgano) propuso recortar 7 por ciento el presupuesto de la asamblea y reducir el gasto en cafetería.

El tema no tuvo mayor repercusión; sin embargo, la Primera Legislatura del Congreso al entrar en funciones en 2018, señaló que los lujos que había en la ALDF se iban a terminar.



Promesa de recortes

La Primera Legislatura había prometido que actuaría conforme a la austeridad

> En 2018, la mayoría de Morena en el Congreso prometió acabar con los lujos de la extinta Asamblea Legislativa del Distrito Federal

> Se canceló seguro de vida para trabajadores de confianza y estructura

> El Congreso donó 400 millones de pesos en 2020 para la contingencia sanitaria, obtenidos de los ahorros por las medidas de austeridad y modificaciones en el gasto del Legislativo



Los contratos se firmaron aunque el Congreso no ha laborado totalmente de manera presencial, sino en un esquema híbrido que incluye sesiones virtuales.



Enrique Gou salió de la Cuauhtémoc por incurrir en irregularidades: alcaldía

JOSEFINA QUINTERO MORALES Y SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Luego de la salida de Enrique Gou de la Dirección General de Derechos Culturales, Recreativos y Educativos de la alcaldía Cuauhtémoc, éste fue acusado de incurrir en actos de "corrupción, abuso de autoridad, acoso laboral, violencia de género e incumplimiento de la normatividad".

El hermano del productor Alejandro Gou —uno de los pasajeros del avión privado en el que viajó la ex secretaria de Turismo Paola Félix a la boda de Santiago Nieto— fue acusado de autorizar promocionales y de permitir de manera injustificada el uso de un espacio público para el Festival Intervinos.

Ese evento fue realizado del 27 al 31 de octubre en el Monumento a la Madre, el cual consistió en cata de vinos y talleres, con cobro en venta de 290 pesos y en taquilla de 400 sin la debida regulación, según quedó asentado en el acta administrativa que se levantó.

También se le señaló porque durante la instalación de los llamados *Fridacrúneos* en avenida de La República, en la colonia Tabacalera, se detectó publicidad del mezcal Santo Gusano jamás autorizada o cobrada por la alcaldía, lo que implica "un acto de corrupción haber recibido una remuneración a cambio de la imagen publicitaria en un evento soportado por la administración pública".

Los señalamientos de la alcaldía se dieron luego de que Enrique Gou hizo pública su renuncia, la cual fue aceptada por la alcaldía, como quedó asentado en el acta administrativa con fecha del lunes 8 de noviembre de 2021, informaron autoridades de la demarcación.

Otras acusaciones que están en el acta son violencia de género y acoso laboral.

Por otra parte, diputados de los partidos Acción Nacional y Revolucionario Institucional en el Congreso local respaldaron el exhorto a la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, para que respete la libre reunión y expresión política de vecinos.

Ante el Congreso capitalino se hicieron extensivas las denuncias de vecinos que acusan a la administración de Cuevas de no permitir la realización de actividades culturales, artísticas y deportivas.

En tribuna, el diputado de Morena Temístocles Villanueva relató que en octubre la coordinadora territorial, Celia Fonseca, prohibió a la organización Animaleras SOS realizar una campaña de esterilización en Tlatelolco; también se retiró a profesoras de zumba con la justificación de que no se pueden hacer eventos con más de 10 personas. Incluso se retiró una jornada de salud en la colonia Guerrero que pretendía hacer la diputada priísta Silvia Sánchez Barrios.

Mientras Villanueva exponía el exhorto, la panista Ana Villagrán y Sánchez Barrios desplegaron pancartas para exigir respeto al trabajo legislativo en la Cuauhtémoc.





No memes, activa Morena a Ernestina

La fracción de Morena en el Congreso de la Ciudad de México lanzó su propia *Alerta* para despertar a la fiscal **Ernestina Godoy**, a fin de que encarcele a la diputada panista América Rangel, peligrosa diseñadora de memes.

Los *morenos* quieren que la fuerza del Estado persiga a la legisladora, que la semana pasada subió en su cuenta la fotografía de **Claudia Sheinbaum** pidiendo que se activara la Alerta Amber para localizarla, tras el abandono de su puesto como jefa de Gobierno de la CDMX.

Y es que la gobernante se desentendió de sus obligaciones y se fue varios días de gira para placearse por varios estados, bajo el pretexto de acudir a la toma de protesta de mujeres gobernadoras de su partido.

Como eso cayó muy mal entre la ciudadanía y la panista **Rangel** tuvo la ocurrencia de hacer un meme al respecto —que fue replicado muchas veces por los irritados internautas en las redes sociales—, la fracción de Morena se le fue al cuello para intentar cobrarle la factura.

No les importó hacer el ridículo en tribuna exigiendo a **Ernestina** que se ponga a chambear en el caso —a ver si éste sí lo resuelve—, aunque no haya alguna ley que soporte semejante disparate.

Seguramente la ciudadanía agradecerá a la Fiscalía que, a petición de Morena, ponga a la Policía de Investigación a desenmarañar el caso y, de paso, desarticular la peligrosa banda de *suspiritos azules* que traen a toallazos a la pobre **Claudia**.

Igual y en una de esas hasta le andan ofreciendo a la diputada acogerse a la figura del testigo colaborador, para que evite la cárcel a cambio de entregar al autor de la idea del meme. Dicen que, en vía de mientras, los fiscales podrían solicitar un localizador para que no salga de Donceles.

A ver si la investigación no se extiende a la también panista **Gabriela Salido**, quien desde el 17 de septiembre vaticinó en la tribuna del Congreso local la desaparición de **Sheinbaum**, pues, como si fuera **Walter Mercado**, predijo que cada vez se le vería menos por la ciudad.

En esa ocasión, con motivo del tercer informe de la jefa de Gobierno, **Salido** dijo que **Claudia** estaba a la mitad de un mandato que probablemente no concluiría, por lo que su administración pasaría al ocaño tan luego la funcionaria abandonara ese día el recinto.

Quizá se le vería alguna otra vez en Donceles, dependiendo el *humo blanco* en el Palacio Nacional, y que su tiempo estaría dividido entre sus aspiraciones presidenciales y un gobierno que le comenzaría a estorbar, y del cual perdería control cada día a partir de ese momento.

Igual y Morena pide a la Fiscalía que investigue también a **Gaby** y la condene a la hoguera por bruja, pues le atinó a todo lo que pasaría. Como **Ernestina** no agarra ni una gripe, sería bueno que América se entregara para que los capitalinos puedan estar más seguros.



CENTAVITOS

La buena: **Sandra Cuevas**, alcaldesa en Cuauhtémoc, clausuró la sede nacional del PT por hacer obra sin permiso y los denunciará ante la Fiscalía de la CDMX por romper los sellos; PAN, PRI y PRD le aplauden a rabiar. La mala: dicen que la alcaldesa ya se subió al tabique y desconoce hasta a los de casa, pues en realidad cree que ganó por ser **Sandra** y no porque la alianza la puso ahí; PAN y PRI la abuchean. Incluso la panista **Ana Villagrán** y la priista **Silvia Sánchez** tomaron unos minutos la tribuna de Donceles con un cartel para exigir que respete el derecho de reunión y de expresión, pues les ha boicoteado eventos. Parece que la alianza creó un monstruo y ahora no lo puede controlar.

Morena quiere que la Fiscalía capitalina persiga a América Rangel por un meme que hizo de la jefa de Gobierno.



ROZONES

• La ONU en Guerrero

Quien encabezará hoy un acto que empezará a delinear el perfil de su administración, nos anticipan, es **Evelyn Salgado**, gobernadora de Guerrero. Y es que hoy presentará, al lado de funcionarias, activistas y voces relevantes en materia de defensa de derechos humanos, la Estrategia para prevenir, atender, sancionar y erradicar la violencia contra las mujeres, niñas y adolescentes en la entidad. Sólo para dimensionar la fuerza que busca dársele al acto, vale la pena señalar que será en la zona de La Montaña, en el municipio de Tlapa de Comonfort, y contará con la presencia, por ejemplo, de la presidenta del Inmujeres, **Nadine Gasman**, de la *ombudsperson* nacional, **Rosario Piedra** y de la representante de ONU-Mujeres en México, **Belén Sáenz**, además de autoridades locales y estatales. Pendientes.

• Llamado de atención a la Venustiano Carranza

Hablando de temas del Congreso de la Ciudad de México, nos cuentan que en estos días está sumando apoyos una propuesta de punto de acuerdo que presentó el diputado **Jorge Gavilño**, para que la alcaldía Venustiano Carranza, a cargo de **Evelyn Parra**, implemente todas las acciones necesarias a efecto de cumplir la ley de protección animal de la ciudad y evitar que siga la venta, el maltrato, la crueldad y el sufrimiento en el mercado de Sonora. Nos comentan que quien hizo ya todos los trámites para tratar de adherirse a la propuesta fue el panista **Federico Döring**. En la capital las acciones en favor de los animales cada vez son más y, en una de éstas, nos dicen, la proposición no sólo logra respaldos legislativos, sino también ciudadanos, y se hace algo por fin en ese espacio donde, luego de un reciente incendio, se volvieron a mostrar las condiciones en las que se encuentran algunas especies.

• Las deudas de Paola

Con la novedad de que **Paola Félix** se fue a casa a raíz del escándalo por su viaje a Guatemala, pero, nos cuentan, dejó pendientes que, aunque no tienen que ver con su desempeño como servidora pública, sí afectan el prestigio de terceros, en este caso del alcalde de Cuajimalpa, **Adrián Rubalcava**, y de la diputada priista **María de Lourdes González**, quienes ganaron una demanda por daño moral en contra de la fugaz secretaria de Turismo capitalina y aún esperan el cumplimiento de la sentencia de la Décima Sala Civil, que le ordenó publicar la resolución judicial en los medios en que fueron difundidos hechos falsos, además de pagar un millón de pesos al alcalde y 100 mil a la legisladora. ¿Tendrá tiempo de atender el asunto la exfuncionaria, ahora que ya no tiene otra responsabilidad encima? Ya se verá.

• Alejandra Gutiérrez, cabeza de alcaldes panistas

Con su nombramiento como presidenta de la Asociación Nacional de Alcaldes, **Alejandra Gutiérrez Campos**, actual alcaldesa de León, Guanajuato, se convirtió en la primera mujer en asumir el cargo, nos comentan. La Asociación aglutina a los gobiernos municipales panistas, entre ellos 13 capitales estatales. La acompañan como vicepresidentes, tesorero y secretario, los alcaldes de Benito Juárez en la Ciudad de México, Santiago Taboada; y de Querétaro, **Luis Nava**, respectivamente. Ya antes había sido nombrada por **Marko Cortés** coordinadora Nacional de Alcaldes. ¿Y quién es Gutiérrez Campos? Ah, pues ha ocupado diversos cargos desde 1999. En 2011 fue la primera mujer tesorera de la ciudad de León, Guanajuato; en 2015 se integró a la Cámara de Diputados por el distrito seis de León y en 2018 fue electa diputada local.



• Va aliada de la 4T por el COM

La Cuarta Transformación va, y va con todo, nos comentan, pues resulta que una aliada legislativa del partido guinda, la diputada **María José Alcalá**, encabeza la planilla "Voy por México" en la contienda por la presidencia del Comité Olímpico Mexicano que llegará a su conclusión mañana. Nos hacen ver que de seguir los sondeos como se encuentran hasta ahora, la exclavadista podría ser la elegida y realizar un trabajo muy cercano en favor del deporte mexicano con el Gobierno federal. Y es que los mensajes van en ese sentido: de tener una relación de respeto con la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte, al frente de la cual está la exvelocista **Ana Gabriela Guevara**. "Ambas instituciones saben sus obligaciones y responsabilidades y trabajarán en conjunto para apuntalar el deporte nacional", ha dicho **María José**, nos recuerdan, lo cual es un mensaje de certeza y de resultados positivos para el deporte nacional. Por lo pronto, pendientes.

• ¿Entonces sí o no vacunación a menores?

Parece que dentro de la 4T hay opiniones divididas sobre el tema de la vacunación a menores con Covid-19. Y es que mientras por un lado la Secretaría de Salud, a cargo de **Jorge Alcocer**, impugnó la decisión de proteger contra el virus a quienes no tienen comorbilidades, el presidente de la Comisión de Salud en San Lázaro, **Emmanuel Reyes**, aseguró que los 26 mil millones de pesos asignados a la compra de vacunas el siguiente año garantiza la posibilidad de que los menores de 18 años sean inmunizados. Incluso lo respaldó el petista **Reginaldo Sandoval**, quien afirmó que tienen recursos para vacunar hasta a los niños "sin problema alguno". Veremos si hay cambios en los planes del Gobierno federal a partir de lo que dicen legisladores aliados.



Sheinbaum baja ímpetu de alcaldes: dice no a fondo de capitalidad

La Jefa de Gobierno asegura que está de acuerdo con el actual presupuesto; pide a funcionarios vivir en la justa medianía y sin excesos **pág. 14**

Desinfla ánimos de alcaldes y asegura que está de acuerdo con el presupuesto

Descarta Sheinbaum que se requiera Fondo de Capitalidad

ANTES SE CONCURSABA por recursos, ahora se definen con otros mecanismos, señala; pide a funcionarios de su Gobierno que vivan "en la justa medianía y sin excesos"

• Por Frida Sánchez

elsa.sanchez@razon.com.mx

Luego de que este lunes alcaldes de oposición plantearon la recuperación del Fondo de Capitalidad, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, señaló que éste no se requiere, puesto que la capital del país recibe muchos recursos por parte del Gobierno de México para varios temas, entre ellos la realización de obras prioritarias como el Tren Interurbano, la continuación de la Línea 12 del Metro y el Proyecto Chapultepec.

"Hay muchos recursos del Gobierno de México al Gobierno de la Ciudad; entonces, no se requiere el Fondo de Capitalidad donde, digamos, se concursaba por recursos, sino que son recursos que se establecen a través de otros mecanismos", externó.

En rueda de prensa, la mandataria explicó que el Gobierno capitalino lleva a cabo diversas obras —que han sido pilares durante la administración— con recursos que antes se obtendrían por medio de dicho fondo; sin embargo, ahora se obtienen por convenios con las dependencias federales.

"Nosotros estamos haciendo una parte importante el Tren Interurbano y eso es recurso del Gobierno de México; la otra es la continuación de la Línea 12 del Metro; antes venía por recurso de capitalidad, ahora es un convenio directamente con la Secretaría de Comunicaciones y Transportes o del Fonadin y directamente entran los recursos al Gobierno de la Ciudad", explicó.

Las declaraciones de la mandataria se dieron luego de que este 8 de noviembre, los alcaldes de oposición que integran la Unión de Alcaldías de la Ciudad de México (UNACDMX) anunciaron que irán por

la recuperación de dicho fondo, cuyos recursos, advirtieron, no los ha recibido la capital del país desde el 2019.

El alcalde de Miguel Hidalgo y vocero en turno de esa organización, Mauricio Tabé, sostuvo que, anteriormente, entre los años 2013 y 2016, la capital llegó a recibir hasta cuatro mil millones de pesos anuales por este fondo; sin embargo, desde el 2019 no se recibió más.

Respecto al llamado que realizó la oposición a la Jefa de Gobierno y alcaldes morenistas para acudir este miércoles a la Cámara de Diputados y solicitar más recursos para la ciudad y las alcaldías, la mandataria aseguró que su administración está de acuerdo con el presupuesto que se le otorga a la capital, ya que la distribución de los recursos se realiza con base en una fórmula en la que la cantidad de población de cada entidad es una variable importante.

Sheinbaum Pardo aseguró que con ese ajuste en la fórmula, se beneficia a algunas entidades, entre ellas Nuevo León y la capital del país, que anteriormente había estado "muy castigada"; por ello, dijo, para el 2022 lo que se buscará es que se otorguen los recursos que correspondan a la Ciudad de México, de acuerdo con la población de la misma, y en ese ámbito, externó: "Ahí, si nos ayudan todos los alcaldes, sería beneficioso para la Ciudad de México".

La Jefa de Gobierno señaló que su administración interpuso todos los recursos que se han requerido para que "se defienda a los habitantes de la ciudad" y detalló que con este recurso a la Ciudad de México —por distribución de población— le corresponden, "por lo menos", alrededor de mil 500 o dos mil millones de pesos adicionales.

CONTRA LOS EXCESOS. En otro tema, la titular del Ejecutivo local expresó que es fundamental que los servidores públicos de la administración que encabeza la Cuarta Transformación vivan "en la justa medianía y sin excesos".

Al referirse al caso de la extitular de Turismo, Paola Félix Díaz, quien dejó su puesto el pasado 6 de noviembre tras haber tomado un vuelo privado rumbo a Guatemala, la Jefa de Gobierno resaltó que los funcionarios públicos "tienen que ser un ejemplo para todos", por lo que cualquier servidor público tiene que trabajar bajo esa premisa.

Sheinbaum Pardo explicó que este miércoles sostuvo una reunión con el gabinete ampliado, en la que se tocaron diversos asuntos, entre ellos los programas a llevar a cabo y el presupuesto del



2022, sin embargo, dijo, aprovechó para comentar con ellos que no se trata de si tienen o no recursos propios, "sino de cómo se comportan siendo servidores públicos y, para nosotros, la cercanía y la justa medianía es fundamental", expresó, luego de una conferencia de prensa en la que se dieron a conocer los avances del programa Familias de Corazón, en el marco del Día Mundial de la Adopción, que se celebra el 9 de noviembre.

Dicho programa, que surgió "como un área de oportunidad" por la pandemia de Covid-19, es una iniciativa que funciona con familias de acogida temporales para pequeños huérfanos o que fueron abandonados, para que tengan la oportunidad de formar parte de un hogar, y que a la fecha ha logrado certificar a 29 familias de este tipo.

“ NO ES UN TEMA de si tienen recursos propios, sino de cómo se comportan siendo servidores públicos y, para nosotros, la justicia medianía es fundamental”

Claudia Sheinbaum Pardo
Jefa de Gobierno de la Ciudad de México

9

Centavos recibe la ciudad, por cada peso aportado al pacto fiscal

16.5

Por ciento del PIB nacional representan sus aportaciones

El precio de ser la capital

La capitalidad es la cualidad de ser población capital de región o estado, o de ser asiento del Gobierno central.

- De cada peso que aporta la CDMX al pacto fiscal, recibe casi 9 centavos.
- Es la única entidad federativa cuya dependencia de los recursos federales es menor al 50%.
- Es la entidad que menor dinamismo ha observado en sus participaciones federales en la última década y la segunda en los fondos de aportaciones del Ramo 33.
- Ha sido excluida de recibir:
 - Fondo de Aportaciones para la Educación Básica.
 - Fondo de Aportaciones para la Educación Tecnológica y de adultos.
 - Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social.



Recursos que fueron a menos

Con el paso de los años, el dinero canalizado a este mecanismo se redujo; a partir del 2019 ya no fue asignado monto alguno.

Cifras en millones de pesos

■ Aprobado

■ Ejercido

Fuentes-Asamblea Legislativa del Distrito Federal (extinta) y Auditoría Superior de la Federación

